
 
23 janvier 2024 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’administration du Comité 
Municipal de Laniel Inc. tenue selon la Loi, au bureau municipal de Laniel, situé au 
2000, chemin Adrien-Denis, le mardi 23 janvier 2024 à 18 h 30, à laquelle : 
 
Sont présents :  
Sylvain Denis    Christine Morin     
Réal Champagne          
 
Formant quorum sous la présidence de : Monsieur Marc Girard   
Autre présence: Susie Trudel, directrice 
Absence : Sylvain Plante 
 
Veuillez noter que le conseil s’est réuni en caucus privé de 18 h 30 à 18 h 40 
 
Informations : 
M. Marc Girard souhaite la bienvenue à tous, il est 18 h 40 
 
2024-01-001 
Ouverture de la séance ordinaire publique à 18 h 40 et adoption de l’ordre du jour 
Il est proposé par Sylvain Denis                
Et résolu unanimement 
Que l’ordre du jour soit adopté tel que rédigé ; 
Que l’article « affaires nouvelles » demeure ouvert jusqu’à la fin de la séance. 
 
Informations : 
Période de questions de l’assistance 
Aucune assistance 
 
Informations : 
Demande verbale : permis émis 
-Maurice Dubois, Baie McAdam, refaire tout l’intérieur de la maison 
 
2024-01-002 
Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 20 décembre 2023 
Il est proposé par Réal Champagne 
Et résolu unanimement 
D’accepter le procès-verbal tel que présenté  
 
2024-01-003 
Approbation des dépenses municipales  
Il est proposé par Christine Morin   
Et résolu unanimement 
D’accepter les dépenses municipales pour le mois de décembre 2023 au montant de  
30 925.89$ 



2024-01-004 
Le conseil prend acte de la liste des comptes à payer pour l’exercice. Ces comptes sont 
disponibles au bureau municipal pour consultation. 
Il est proposé par Réal Champagne 
Et résolu unanimement 
De procéder à l’acceptation des comptes à payer totalisant 773.27$ pour la période du  
1er au 23 janvier 2024. 
Je soussigné, certifie par la présente qu’il y a des fonds disponibles pour les fins pour 
lesquelles les dépenses, ci-dessus, sont projetées par le conseil (C.M., art.961). 
 
Signé à Laniel, ce 25 janvier 2024 
 
 
________________________________________ 
Susie Trudel, directrice générale 
 
 
Informations 
La directrice informe le conseil de la démission du conseiller no 2, M. Jocelyn Côté en 
date du 8 janvier 2024. 
 
Informations 
Le scrutin sera le 10 mars 2024 pour les 2 postes de conseillers en élection partielle. 
 
Informations : 
Suivi de dossier : citoyen de la Baie McAdam 
Suite à une demande d’opinion juridique auprès de notre contentieux, le conseil prend 
acte d’une lettre qui sera envoyée au citoyen de la Baie McAdam. 
 
Informations : 
Suivi de dossier : BCITI 
-discussion sur l’entente 2024 
-La directrice a une rencontre Teams avec les représentants de BCITI mardi le 30 janvier 
prochain. Revoir à la prochaine réunion. 
 
Informations : 
Suivi de dossier : terrain 2e rangée 
-Nous avons reçu les noms des personnes qui ont été pigé au sort pour les 5 terrains que 
nous avions ouverts pour 2023. 
-Le conseil suggère d’envoyer une lettre d’accueil à ces nouveaux locataires avec la 
règlementation et de les rencontrer lorsqu’ils viendront à Laniel. 
-En février ou mars, le ministère demande à la MRC quels terrains, elle envoie au tirage 
de novembre prochain. 
-À notre réunion de février, nous devrons décider si nous ouvrons d’autres terrains et si 
oui, lesquels. 
 



Informations : 
Lecture d’une résolution de la MRC concernant la régularisation des terrains adjacents au 
quai public de Laniel. 
 
Informations : 
-Discussion sur le projet Ominiki 
 
Informations : 
-Location de chalets ou résidences à court terme : discussion sur la possibilité d’imposer 
une taxe supplémentaire. A revoir 
 
Informations : 
-Discussion sur le contrat de chemin d’hiver. Est-ce possible d’avoir une autre option qui 
couterait moins chère?  A revoir 
 
Informations : 
-Discussion sur l’ajustement de la rémunération des élus. 
 
2024-01-005 
Contribution au Transport adapté et collectif du Témiscamingue 
 
Il est proposé par Christine Morin 
et résolu à l’unanimité 
 
Que le TNO Laniel autorise, à même le Fonds d’administration générale, le 
versement d’une subvention au Transport adapté et collectif du 
Témiscamingue au montant de 1 786$ pour la période d’un an, du 1er janvier au 
31 décembre 2024. 
 
Le conseil accepte de verser sa quote-part à la municipalité mandataire (MRCT) 
au même titre que l’ensemble des municipalités participantes, à la condition que 
le ministère des Transports du Québec accepte les prévisions budgétaires du 
TACT, et qu’il subventionne le service. 
 
 
Informations : 
Levée de fonds annuelle : Fondation Brousseau-Darvis. 
Refusé par le conseil. 
 
Informations : 
Discussion sur une possibilité d’emprunt tout dépendant du montant de notre surplus 
2023 qui nous sera transmis dans les prochains jours par la MRC. A revoir 
 
Informations : 
Discussion sur le ramassage du compost pour les commerces. 
A vérifier et revoir prochaine réunion. 



Informations : 
La directrice informe le conseil qu’elle a reçu une caisse de test de covid. 
L’offrir à tous nos résidents gratuitement.  
 
Informations : 
Période de questions de l’assistance  
Aucune assistance 
 
Informations : 
Prochaine réunion : mardi le 27 février 2024 à 18 h 30. 
 
 
2024-01-006 
Levée de l’assemblée 
Il est proposé par Réal Champagne et résolu unanimement                      
De lever l’assemblée, il est 20 h 10 
 
 
 
____________________                              _____________ 
Marc Girard, président                        Susie Trudel, dg 


